
ГЛАЗУНОВКА
Почти 10,5 тысячи тонн сахарной

свёклы принято в этом году на Гла�
зуновском свеклопункте. Из них око�
ло шести тысяч — с полей глазунов�
ских свекловодов. 

В этом году доставка сладких
корней на свеклопункт была органи�
зована более чётко, чем прежде.
Кроме того, в минувшем сезоне са�
харистость корней оказалась выше,
чем в предыдущем году.

ДМИТРОВСК
Районный выездной семинар для

работников культуры состоялся на
днях на базе Бычанского сельского
Дома культуры. Обсуждались итоги
подготовки объектов соцкультбыта к
зиме. Собравшиеся познакомились
также с новинками методической
литературы и обсудили объёмы фи�
нансирования культурной сферы в
будущем году. 

ДОЛГОЕ
Пять советских воинов, погибших

в годы Великой Отечественной вой�
ны, перезахоронены в деревне Дуб�
ровке силами должанских и орлов�
ских поисковиков. 

По рассказам участвовавших в
раскопках, одного из погибших сол�
дат захоронил в годы войны мест�
ный житель. На месте захоронения
он поставил свежесколоченный де�
ревянный крест, который дал корни.
За несколько десятков лет на моги�
ле выросло большое дерево. Поис�
ковикам пришлось серьёзно потру�
диться, чтобы извлечь останки сол�
дата из�под корневища растения. 

Другие погибшие бойцы были от�
копаны в одном из погребов в де�
ревне Слободке. По рассказам ме�
стных жителей, советские солдаты
были расстреляны фашистами и
брошены в подземелье. 

Ныне останки воинов с почестями
преданы земле. Выступая на цере�
монии, глава Дубровской сельской
администрации В.М. Бородкин и
священнослужитель отец Игорь от�
дали дань уважения подвигу русских
воинов. 

КОЛПНА
Местный сахарный завод завер�

шил переработку сахарной свёклы.
В общей сложности в этом году
предприятие переработало около
125 тысяч тонн сладких корней. При
этом произведено порядка 15 тысяч
тонн сахара, что значительно превы�
сило показатели прошлого года. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
С бронзовыми наградами возвра�

тились с "Фестиваля единоборств",
который состоялся недавно в легко�
атлетическом манеже в Орле, дзю�
доистки Краснозоренского ДЮКФП
Ольга Ефимова и Наталья Гладков�
ская. Кроме того, четвёртое место
занял Александр Карпов, уступив�
ший в упорной борьбе бронзу сопер�
нику из Орла.

В соревнованиях, помимо пред�
ставителей нашей области, приняли
участие борцы, каратисты и боксёры
из Белгородской, Брянской, Курской
и ряда других областей. 

МЦЕНСК
На повестке дня 60�го заседания

Мценского городского Совета на�
родных депутатов было несколько
вопросов. Одним из них стало об�
суждение итогов проверки финансо�
во�хозяйственной деятельности
МУП "Жилкомплекс". Как показала
проверка, проведённая контрольно�
ревизионной комиссией, в работе
данного хозяйствующего субъекта
обнаружены крупные недостатки. В
отношении двух руководителей МУП
заведены уголовные дела. Одному
из них уже предъявлено обвинение. 

Всё это послужило поводом к вне�
сению в повестку дня вопроса о
выражении недоверия главе город�
ской администрации А.П. Цуканову.
Всего двух голосов не хватило депу�
татам, чтобы начать процедуру им�
пичмента.

ПОКРОВСКОЕ
При местном центре культуры ра�

ботает народный университет. На
днях состоялось его очередное за�
нятие. Тема — замена льгот на де�
нежные компенсации. Перед со�
бравшимися выступили представи�
тели Пенсионного фонда и районно�
го отдела соцзащиты. Кроме того,
на вопросы о работе телефонной
связи ответила заместитель началь�
ника Свердловского районного узла
связи в Покровском Н.И. Ретинская. 

Ректор народного университета,
ведущий библиотекарь Центральной
районной библиотеки Л.А. Баранова
поздравила ноябрьских именинни�
ков, а воспитанники Покровской
школы искусств дали небольшой
концерт.

ТРОСНА
Гранкинская сельская школа пе�

реведена на отопление с помощью
газа. Как отметил директор Троснян�
ского жилищно�коммунального
предприятия Л.М. Попрядухин, не�
смотря на пуск газового оборудова�
ния, прежнее, работавшее на угле,
сохранено в качестве резервного.

Котельная оснащена современ�
ными приборами, которые способны
определять утечку топлива. В случае
аварии происходит автоматическое
отключение подачи газа. Экономич�
ность установленного оборудования
и в том, что оно не требует большого
штата обслуживающего персонала.
Операторы для котельной уже подо�
браны.

Сотрудники Морозихинского ме�
дицинского пункта выразили благо�
дарность главе администрации рай�
она В.И. Быкову за содействие в га�
зификации этого медучреждения.

Также работники медпункта по�
благодарили всех перечисливших
средства на капитальный ремонт пе�
ред газификацией.

Информагентство "ОП". 

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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На протяжении последнего времени гос�
пожа Ивашина (учредитель газеты "Орлов�
ские новости", руководитель регионального
отделения общественной организации
"Опора России") постоянно поднимала тему
предпринимательства.   

Никто не против, чтобы люди зарабаты�
вали себе на хлеб насущный, создавали но�
вые рабочие места, не были зависимы от го�
сударства и в конечном счете улучшалось их
материальное благополучие. Как мне изве�
стно, ОПО "Союз Орловщины" и мэрия г. Ор�
ла прилагают все усилия, чтобы предприни�
матели Центрального рынка не остались без
работы и трудились в нормальных цивили�
зованных условиях. Не вызывает сомнения
тот факт, что рано или поздно торговля на
Центральном рынке должна войти в цивили�
зованное русло, чтобы человек мог приме�
рять вещь в тепле, а от посторонних rлаз его
скрывала бы примерочная кабина, а не раз�
вернутое на холодном ветру одеяло.  К тому
же в большинстве городов уже существуют
обустроенные крытые рынки.

Но г�жа Ивашина, затрагивая тему мало�
го предпринимательства на страницах сво�
ей газеты "Орловские новости", как мне ка�
жется, не пишет о самом главном.

Откуда вообще появились предпринима�
тели в России в начале 90�х годов XX столе�
тия? Кто открыл путь частной торговле, ос�
нованной на свободных рыночных отноше�
ниях? Это сделал первый премьер россий�
ского правительства, один из лидеров пар�
тии "Союз правых сил" Егор Гайдар, который
спас Россию от голода и неминуемой граж�
данской войны. Экономику с пути государ�
ственного иждивенчества на рельсы частно�
собственнического предпринимательства
перевел Анатолий Чубайс.

За годы реформ благодаря усилиям ли�
деров партии "Союз правых сил" был принят
закон о поддержке малого и среднего биз�
неса, установлен самый низкий в Европе по�
доходный налог и принят прогрессивный
налоговый кодекс. Предприниматели пере�
ведены на упрощенную схему налогообло�
жения, отменен налог с продаж, почти втрое
сокращено количество лицензируемых ви�
дов деятельности. Да разве все перечис�
лишь.

Я авторитетно заявляю, что ни одна из
политических партий не сделала так много
для развития малого и среднего бизнеса в
России, как партия "Союз правых сил" —
партия, искренне болеющая за предприни�
мателей, составляющих основу среднего
класса в России. Поэтому меня возмущает
тот факт, что на Орловщине появилось нико�
му ранее не известное движение "Опора
России", во главе которого стоите вы, г�жа
Ивашина.

Хочется спросить вас: интересен ли вам
рыночный торговец с его проблемами или
просто скоро грядут выборы в органы мест�
ного самоуправления г. Орла?

Я посоветовал бы вам, г�жа Ивашина,
больше не затрагивать на страницах своей
газеты тему малого предпринимательства,
к защите которого, по моему мнению, вы не
имеете никакого отношения. За все годы
реформ лидеры партии "Союз правых сил"
внесли свой неоценимый вклад в развитие
малого и среднего бизнеса, а спекуляция на
чужих заботах и проблемах недопустима по
своей сути.

С. ТАРАСОВ.
Председатель регионального

отделения Орловской области 
ПП "Союз правых сил" .

Иэто дало неплохие ре�
зультаты. Большинство
хозяйствующих субъек�

тов рассчитываются по теку�
щим платежам в полном объ�
еме, что позволило увеличить
собираемость налогов и ис�
полнить бюджеты всех уров�
ней. Наша область имеет вы�
сокий показатель поступле�
ний налогов на душу населе�
ния: в 2003 году — 8 тыс. руб.,
в 2004�м — 8,8 тыс. рублей.
Для сравнения: в Тамбовской
области этот показатель со�
ставил 4,4 тыс. рублей, в Во�
ронежской — 5,4, в Курской —
7,1 тыс. рублей. 

Установленное Министер�
ством РФ по налогам и сбо�
рам задание по платежам в
федеральный бюджет за де�
вять месяцев т.г. выполнено на
121%, дополнительно получе�
но 418 млн. рублей. Темпы к
уровню аналогичного периода
прошлого года в бюджеты
всех уровней возросли в 1,5

раза, собираемость текущих
платежей составляет 100%.
За отчетный период удалось
снизить недоимку в консоли�
дированный бюджет на 18%,
или на 76 млн. рублей. 

Продолжается работа по
реструктуризации задолжен�
ности сельхозтоваропроизво�
дителей (по 141 предприятию
на 673 млн. руб.), пеней и
штрафов списано на 206 млн.
рублей. 

Из года в год растут по�
ступления налога на до�
ходы физических лиц.

Несмотря на снижение ставки
НДС в 2004 году с 20 до 18%,
по этому налогу  получено до�
полнительно более 352 млн.
рублей. Помимо налоговых
платежей в бюджет по едино�
му социальному налогу, стра�
ховым взносам на обязатель�
ное пенсионное страхование
и суммам в счет погашения
задолженности предыдущих
лет поступило 3,4 млрд. руб.,

что на 12,6% больше, чем за
девять месяцев 2003 года. Ин�
спекциями области за девять
месяцев т.г.  дополнительно
начислено в бюджеты всех
уровней 780 млн. рублей, что
на 29% (или 177 млн. руб.) вы�
ше аналогичного уровня про�
шлого года. 

Успешное развитие эконо�
мики страны невозможно без
снижения налогового бреме�
ни. Идет последовательное
сокращение количества взи�
маемых налогов, снижаются
их ставки. Как известно, с 1
января 2001 года вместо трех�
уровневой шкалы ставок по�
доходного налога действует
13%�ная ставка налога на до�
ходы физических лиц. С 1 ян�
варя 2004 года снижена став�
ка НДС. А с 1 января 2005 года
для основных категорий пла�
тельщиков ЕСН составит 26%
вместо нынешних 35,6%.
Практика показывает, что по�
добные изменения положи�

тельно сказываются на соби�
раемости налогов. 

Уровень налоговых поступ�
лений, конечно же, обуслов�
лен и рядом общеэкономиче�
ских факторов. И немаловаж�
ное значение имеют повыше�
ние качества налогового ад�
министрирования, реформи�
рование налоговой службы.
Её деятельность нужно оцени�
вать не только исходя из объ�
ема собранных налогов, но
должно учитываться и качест�
во работы с налогоплатель�
щиками. 

Завершилась реоргани�
зация Федеральной на�
логовой службы. В бли�

жайшее время будут преобра�
зованы и налоговые инспекции
нашей области. Они будут пе�
реведены на функциональную
типовую структуру, которая
предполагает слияние несколь�
ких сельских, небольших по
численности, в одну межрайон�
ную. Это кардинально пере�
строит взаимоотношения нало�
говика и налогоплательщика.

Федеральная целевая про�
грамма модернизации нало�
говой службы предусматрива�
ет не только совершенствова�
ние налогового администри�
рования, но и улучшение об�
служивания налогоплатель�
щиков. Поэтому главным  нов�
шеством в работе налогови�
ков будет внедрение системы
электронной обработки дан�
ных. Это позволит совершен�
ствовать контроль за соблю�
дением налогового законода�
тельства. Налогоплательщики
смогут представлять налого�
вую отчетность на магнитных

носителях или по теле�
коммуникационным ка�
налам связи, не тратя
время в очереди. В на�
шей области действуют
несколько специализи�
рованных операторов
связи, и мы способству�
ем созданию конкурент�
ной среды между ними.
За девять месяцев более
половины юридических

лиц представило отчетность
на магнитных носителях. Кро�
ме того, ряд предприятий ис�
пользуют для этого и телеком�
муникационные каналы связи. 

Сегодня налоговая служба
области принимает самое не�
посредственное участие в
формировании региональной
налоговой политики. При об�
суждении доходной части
бюджетов районов, городов и
области представители ин�
спекций вносят свои предло�
жения по увеличению налого�
вых поступлений.  

Нынешний год для нас ока�
зался сложным. К производ�
ственным проблемам приба�
вились организационно�
структурные. Но мы полны ре�
шимости выйти на поставлен�
ные рубежи. Потому что твёр�
до уверены в главном: от того,
насколько слаженно, самоот�
верженно и профессионально
мы, налоговики, работаем, за�
висят экономическое благо�
получие страны, достойная
жизнь россиян. 

Впреддверии Дня работ�
ника налоговых органов
России хочется побла�

годарить коллективы город�
ских и районных инспекций,
которые в непростых условиях
обеспечивают выполнение
плановых заданий, пожелать
налоговикам крепкого здоро�
вья и дальнейших успехов в
трудной, но очень нужной го�
сударству работе!

В. КОЛЕСНИКОВ.
Руководитель УМНС

России по Орловской
области.

В корреспонденции с таким заголовком ("ОП"
от 2.10.2004 г.) рассказывалось о серьёзных
коммунальных проблемах жителей дома 
№ 15�а по улице Ленина. Казалось бы, самый
что ни на есть центр Орла — живи да радуйся.
Но обитателей старой, 1917 года "издания"
двухэтажки отнюдь не окрыляет это
обстоятельство. 

Их спокойная, размеренная, а главное, вполне
сносная в коммунально�бытовом отношении жизнь
круто изменилась после того, как на месте снесен�
ного Дома учителя (ул. Ленина, 17) началось возве�
дение торгового комплекса. Дело в том, что дом 
№ 17 примыкал в дому № 15�а, и в месте примыка�
ния оказалось вскрытым кровельное перекрытие. И
в дожди с потолка квартир второго этажа закапало…

Естественно, люди заволновались. В различные
инстанции полетели письма�жалобы, письма�прось�
бы, письма�предупреждения. 

Но… так и летали они, не находя заинтересован�
ного отклика у чиновников и не принося долгождан�
ного облегчения жильцам дома с худой крышей,
больше года!.. 

К слову, чиновники обижаются, когда их называют
черствыми, бездушными, не берущими на себя труд
вникнуть в суть "челобитных" служаками. А что оби�
жаться, если сами же столоначальники дают массу
поводов к подобным заключениям. Жильцы 15�го
дома рассказали, как не самый последний чиновник
из администрации Советского района, заглянув к
ним на Ленинскую и увидев свежие следы дождевых
"слёз" на потолке, обронил, что есть, мол, в городе
квартиры и похуже. Как перевели для себя жалобщи�
ки с чиновничьего языка на обычный: надо подо�
ждать, когда дом вообще развалится — тогда, воз�
можно, помощь и подоспеет… 

Кому понравится такая перспективка? Люди об�
ратились за помощью в редакцию "Орловской прав�

ды", написали заявление в про�
куратуру Советского района.

Недавно мы получили отве�
ты на публикацию от начальни�
ка Госжилинспекции админист�
рации Орловской области 
Ю.А. Морозова и первого 
заместителя мэра Орла
Е.А. Аратцева. "По результатам
рассмотрения корреспонден�
ции "Блеск и убогость главной
улицы", — сообщил Ю.А. Моро�
зов, — состоялось совещание у
заместителя главы админист�
рации Советского района г. Ор�
ла, на котором были определе�
ны объемы работ по устране�
нию дефектов крыши и кро�
вельного покрытия и установ�
лен срок их выполнения.

Определены исполнители
всего комплекса работ — ООО
ПСК "Экострой�Орёл", ЖЭУ�15, МУП  ЖРЭУ�1, МУП
ЖРЭП (З). 

Ремонтно�восстановительные работы взяты под
контроль инспекцией Госархстройнадзора и адми�
нистрацией Советского района.

По повреждениям в квартире № 8 из�за неис�
правности кровли ЖЭУ�15 составлена дефектная ве�
домость, которая будет предъявлена ООО "Эко�
строй�Орёл" для производства ремонтных работ.
(Честно говоря, не совсем понятно, почему в число
пострадавших попала только эта квартира — разве
жильцов других квартир дождь пожалел? — Авт.).

Госжилинспекцией предложено МУП ЖРЭП вклю�

чить в план работ на 2005 год капитальный ремонт
кровли жилых домов № 15, 15�а по ул. Ленина".

По сообщению Е.А. Аратцева, "на 1.11.2004 г. ООО
ПСК "Экострой�Орёл" выполнены работы первого
этапа по ремонту кровли домов № 15 и 15�а по ул.
Ленина. В том числе заменена ендова, заделано ме�
таллом примыкание вентиляционной трубы, заменен
поврежденный шифер (32 листа), восстановлена
кровля по парапету дома № 15�а и кровля на слухо�
вых окнах, зашит проем между домами № 17 и 15�а. 

Выполнение работ первого этапа проверялось
комиссией 4.11.2004 г., во время работы которой
ООО ПСК "Экострой�Орёл" заверило её членов в

том, что работы второго этапа будут за�
вершены к 16.11.2004 года".

Это замечательно, но в ответах поче�
му�то не отмечен ещё один очень важный
для обитателей дома № 15�а момент. За�
подозрить официальных авторов в незна�
нии ситуации даже при очень большом
желании не получится. Проблема очевид�
на и накануне зимних морозов не менее
актуальна, чем крыша в дырочку. В пись�
ме на имя генерального директора ООО
ПСК "Экострой�Орёл" (его копию получи�
ла Н.Н. Русанова, проживающая во второй
квартире проблемного дома) мэр Орла
В.И. Уваров напоминал, что при демонта�
же дома № 17 и последующем строитель�
стве торгового комплекса было ухудшено
техническое состояние жилого дома 
№ 15�а. В частности, "одна из внутренних
стен дома оказалась наружной, по своим
теплоизоляционным свойствам для этого
не предназначенной". Поэтому "админи�

страция города убедительно просит в кратчайшие
сроки произвести утепление наружной стены дома в
соответствии со строительными нормами и правила�
ми". Послушают мэра — утеплят?

Несомненно, жители неблагополучного дома в
центре города почувствуют себя несказанно счаст�
ливыми, если все перечисленные в официальных от�
ветах спасительные меры будут доведены до логи�
ческого конца. Тогда у людей не окажется повода в
очередной раз упрекать чиновников в равнодушии, а
также прибегать к более радикальным методам воз�
действия на них — обращаться в суд.

Николай СОЛОПЕНКО.

(Окончание. Начало на 1,й стр.).
— Почему�то больше всего мне нра�

вилась геометрия, — рассказывает
Любовь Владимировна. — Рассужде�
ния, логика доказательств — очень ув�
лекательно.

После окончания техникума почти
четыре года по распределению моло�
дой специалист проработала в рай�
финотделе Урицкого, а затем свыше 11
лет — Орловского районов.

Первые годы работы были непро�
стыми. Полученные в техникуме теоре�
тические знания, случалось, не укла�
дывались в рамки той или иной практи�
ческой ситуации.

Приходилось углубляться в норма�
тивные документы, копаться в эконо�
мических справочниках и комментари�
ях. Иначе нельзя: решение�то нужно
было принимать в соответствии с зако�
нодательством.

— Так что приходилось набивать и
"шишки". Зато дальше работалось лег�
че. Все меньше вопросов оставалось
без ответов, — улыбается Любовь Вла�
димировна. — Повезло мне на хоро�
ших наставников. Особенно я призна�
тельна Н.И. Милехиной, с которой и
сегодня работаю в одном коллективе.

В налоговых органах Л.В. Доморни�
кова — с 1991 года, практически с мо�
мента их создания. Начинала налого�
вым инспектором, сейчас — замести�

тель начальника отдела инспекции. Ра�
боту успешно сочетала с заочной уче�
бой в вузе, получила высшее экономи�
ческое образование.

За последние годы заметно возрос�
ла нагрузка у налоговых инспекторов.
К четырем "старым" налогам, контроль
за уплатой которых осуществляют со�
трудники отдела, прибавились единый
социальный и транспортный налоги. И
хотя у Любови Владимировны свой
участок работы, пришлось доскональ�

но изучить и эти
налоговые но�
в о в в е д е н и я .
Успешно осво�
ила она и такое
"ноу�хау" нало�
говиков, как си�
стема ЭОД —
э л е к т р о н н а я
обработка дан�
ных.

— Знаете,
сколько рабо�
таешь — столь�
ко и учишься.
Ничего не по�
делаешь, со
старым бага�
жом знаний да�
леко не уедешь,
— считает До�
морникова.

— Так сложилось, что все годы я
имею дело с налогоплательщиками —
физическими лицами, — продолжает
рассказ Любовь Владимировна. — В
работе с ними, конечно, есть своя спе�
цифика: народ�то разный и по образо�
ванию, и по возрасту, и по характеру. И
стараешься к каждому подобрать
свой ключик, чтобы тактично, аргумен�
тированно разъяснить налогоплатель�
щику тот или иной вопрос. Надо убе�
дить человека: согласно Конституции,

"каждый обязан платить законно уста�
новленные налоги и  сборы…". Вот и
приходится иногда выступать в трех
лицах: налоговика, педагога и психо�
лога.

— Какими качествами, по�вашему,
должен обладать налоговый инспек�
тор?

— Прежде всего, — подумав, отве�
тила Доморникова, — он должен быть
компетентным в своем деле. Сегодня
налоговое законодательство постоян�
но меняется, в Налоговый кодекс вно�
сятся дополнения, изменения… Пото�
ком идут инструктивные документы —
можно и утонуть в этом налоговом мо�
ре. А мы должны быть в нем опытными
штурманами.

В коллективе, где работает Л.В. До�
морникова, ее знают как хорошо знаю�
щего и добросовестно делающего
свое дело специалиста. К ней идут за
советом и помощью.

В канун профессионального празд�
ника за заслуги в профессиональной
деятельности и личный вклад в выпол�
нение задач, стоящих перед налоговы�
ми органами, Любовь Владимировна
Доморникова награждена Почетной
грамотой Министерства Российской
Федерации по налогам и сборам.

Валерий НЕКРАСОВ.

«Блеск и убогость главной улицы»НАМ ОТВЕЧАЮТ

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКА НАЛОГОВЫХ ОРГАНОВ РОССИИ

Президент России В.В. Путин в послании Федеральному
собранию значительное внимание уделил модернизации
налоговых органов, соответствию их деятельности
современному этапу развития. 
Надо сказать, что нами многое делается в этом
направлении. Внедряются новые технологии, уже действует
система электронной обработки данных. Осваивается
технология представления налоговых деклараций в
электронном виде — в том числе через третьи лица и по
телекоммуникационным каналам связи. 
Еще очень важный момент связан с проведением массовой
учебы кадров, конкретизированы служебные обязанности
всех сотрудников. Существенно укреплена материально�
техническая база налоговых служб. Работа, направленная
на своевременное поступление платежей в бюджет и
сокращение недоимки, ведется с каждым конкретным
плательщиком. 

Бюджет налогами полнится

Штурман в налоговом море

НЕОЖИДАННЫЙ 
РЕЗОНАНС

Современная журналистская и
редакционная практика полна самыми
непредсказуемыми событиями и
столкновениями. Однако и в этом
повседневном потоке новостей бывает
нечто особое. Совершенно неожиданно
в редакцию "Орловской правды"
обратился председатель регионального
отделения партии "Союз правых сил"
С.А. Тарасов с просьбой опубликовать
его мнение по поводу взаимоотношений
власти и малого бизнеса, участия в
этом многоплановом процессе
различных партий, движений и
общественных организаций. Выносим
мнение представителя СПС на суд
читателей.

Кто поддерживает
предпринимателя
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